MILENIO°

Los comisionados de Transparencia van a la elección judicial

Contienda.

Ante la desaparición de institutos, funcionarios competirán por cargos de ministro o magistrado

RAFAEL MONTES CIUDAD DE MÉXICO

Comisionados de los institutos de transparencia nacional y de Ciudad de México buscan un cargo en el Poder Judicial de la Federación mediante la votación que se celebrará el primero de junio de 2025.

Josefina Román Vergara, comisionada del Instituto Nacional de Transparencia (INAI), así como Ana Yadira Alarcón Márquez, secretaria técnica del pleno este organismos, se inscribieron para participar en la elección de magistraturas.

Asimismo, los comisionados Julio César Bonilla y Arístides Guerrero, integrantes del pleno del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de Ciudad de México (Info Cd-Mx), se registraron en busca de convertirse en ministros de la Suprema Corte.

Román Vergara, quien fue designada en 2019 como integrante del INAI por un periodo de siete años, es decir, hasta 2026, se anotó ante el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo para participar por una magistratura de circuito en materia administrativa en el Estado de México, de donde es originaria.

Apesar de que aún le quedaría poco más de un año como comisionada del INAI, ante la desaparición de este instituto Román Vergara decidió aspirar a un cargo en el Poder Judicial.

En tanto, Alarcón Márquez había sido seleccionada en 2023 por el Senado para ser comisionada del INAI, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador vetó su nombramiento, por lo que emprendió una lucha jurídica que llegó hasta la Suprema Corte.

No obstante, esta misma semana, la Segunda Sala del máximo tribunal de justicia resolvió, por mayoría de tres votos, que su juicio de amparo contra la objeción del Ejecutivo no procede.

Alarcón Márquez se registró el 19 de noviembre pasado en el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo para ser magistrada de

Registros en comités



Arístides Guerrero Comisionado del Info CdMx



Julio Cesar Bonilla Comisionado del Info CdMx



Ana Yadira Alarcón

Secretariatécnica del INAI



Circuito en materia administrativa en Ciudad de México.

Entre algunos de nombres surgidos del INAI también destaca la ex secretaria de Acceso a la Información, Ileana Hidalgo Rioja, quien apenas hace unas semanas renunció a su cargo y también se anotó para participar por el cargo de magistrada en la capital del país.

Por parte del Info CdMx, Bonilla Gutiérrez, quien presidió el instituto de 2018 a 2021 y su nombramiento como comisionado está vigente hasta diciembre de 2025, se registró en el Comité de Evaluación del Poder Judicial para contender por el cargo de ministro.

El mismo puesto busca el comisionado Arístides Guerrero García, presidente del Info CdMx de 2021 hasta el 13 de noviembre, pese a que su nombramiento vence el 12 de diciembre.

Con la reforma que desaparece a los órganos autónomos, también se extinguen los institutos de transparencia locales.